



## JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



### CLAUDIA SHEINBAUM; TODO APUNTA A QUE SEA LA PROXIMA PRESIDENTA DE MEXICO

**Claudia Sheinbaum**, al cierre de esta columna le favorecen los votos para ser la próxima presidenta de México, por lo que ya se estaban alistando para el festejo en el Zócalo. Morenistas ansiosos para el festejo en el Zócalo de la Ciudad de México ante el eventual triunfo de **Claudia Sheinbaum Pardo**. Así lo señaló **Mario Delgado**. Por su parte **Claudia Sheinbaum** señaló que este 2 de junio casi 100 millones de mexicanos estuvieron llamados para acudir a las urnas electorales en la elección más grande de la historia, donde los candidatos **Claudia Sheinbaum**, **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máynez**, recorrieron durante meses todo el territorio nacional exponiendo sus propuestas presidenciales. Los primeros datos del PREP ya se encontraban listos para ser consultados. El PREP es el Programa de Resultados Electorales Preliminares. Es importante aclarar que no es lo mismo que el conteo rápido. El PREP recopila la información de las actas de todas las casillas, por medio de la captura y publicación de los datos que recogen los funcionarios de casilla en las actas de escrutinio y cómputo de las casillas que llegan a los centros de acopio y transmisión de datos.

### XÓCHITL GÁLVEZ; SE DECLARÓ GANADORA, DIJO ESTAR MUY CONTENTA Y OPTIMISTA

**Xóchitl Gálvez**, la candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México, se declaró ganadora y dijo estar muy optimista porque considera que, por primera vez, México va a tener una mujer en la Presidencia. La candidata presidencial del PAN, PRI, PRD, dijo, que será responsable sobre los resultados electorales, pues dijo que se debe esperar a que se cuenten los votos. Hay que ser responsables y esperar que se cuenten los votos. Voy adelantando que vienen buenas noticias. Señaló que está feliz de haber logrado en poco tiempo crear una expectativa entre los mexicanos. Va a pasar lo que tenga que pasar para que acelerar. Me siento feliz de haber logrado entusiasmar a tantos mexicanos, de que en mi casilla mis vecinos me echaran porras. Eso lo logré en poco tiempo: crear una expectativa. En ese sentido estoy contenta. Señalo que ha sido conmovedor ver las largas filas para emitir su voto. Gente en silla de ruedas, abuelos, abuelas, hijos, hijas, todos felices, todos contentos, todos con amor a México. Gracias, de todo corazón a todos los que salieron a votar. Gracias a los que votaron por mí y a los que no. Gracias a todos los funcionarios de casilla que estuvieron contando cada voto. **Galvez** tardó tres horas formada en su casilla para votar. A su salida celebró que la participación ciudadana que se ha registrado en varias partes del país y declaró que lo único que quiere es que Dios ilumine a todo México. Yo de entrada celebró esta participación democrática, eso es lo que yo más quiero. Fortalecer al INE, que el INE siga siendo un órgano autónomo que organice de manera democrática las elecciones. Que los ciudadanos cuenten los votos como están ahorita haciéndolo, que los partidos tengan sus representantes, o sea que el pueblo decida. La candidata presidencial del PRI-PAN-PRD estuvo acompañada de sus hijos.

### ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VOTA POR LA PRIMERA PRESIDENTA DE MÉXICO

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, acompañado de su esposa **Beatriz Gutiérrez**, salió a votar a la casilla que se encuentra a unos pasos de Palacio Nacional. Estaba feliz, sonreía y saludaba. **Lopez Obrador** acudió a la casilla ubicada a sólo unos pasos de la puerta de Palacio Nacional, en el Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "¡Ánimo, ánimo!", decía, mientras personas que se dieron citas a los alrededores coreaban ¡Presidente, presidente!" y ¡Es un honor estar con **Obrador!**" En junio de 2021, **López Obrador** y su esposa acudieron a esta misma casilla para la elección federal en que se renovó la Cámara de Diputados. También lo hizo el 10 de abril de 2022, en la primera consulta de revocación de mandato, cuando los ciudadanos debían decidir si le otorgaban el permiso de continuar en el poder o no.

### GUADALUPE TADDEI; HISTÓRICA JORNADA ELECTORAL DEL PROCESO ELECTORAL 2023-2024

Con la ceremonia de izamiento y honores a la Bandera Nacional, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio inicio a la Jornada Electoral del Proceso Electoral Federal y los procesos concurrentes 2023-2024. Desde la explanada de la sede del INE, la Consejera Presidenta, **Guadalupe Taddei Zavala**, aseguró que la autoridad electoral ha sido y seguirá siendo un garante de la transparencia, la equidad y la legalidad en cada proceso electoral. Hizo un llamado a todas las ciudadanas y los ciudadanos a que salieran a votar con orgullo y con la certeza de que cada voto cuenta. La participación de todas y todos es vital para fortalecer nuestra democracia y asegurar que nuestras voces sean escuchadas. Acompañada de las 11 consejeras y consejeros electorales subrayó que este acto simboliza no sólo nuestro amor por México, sino también nuestro compromiso con la participación ciudadana. No es una simple formalidad, sino una manifestación del respeto que tenemos a nuestro proceso democrático y



hacia cada ciudadana y ciudadano que participa en él. Asimismo, a 70 años de que las mujeres obtuvieron el derecho a votar en México, **Taddei Zavala** llamó a reconocer que la igualdad y la inclusión son pilares fundamentales de la sociedad y de la democracia.

### RICARDO MONREAL; CANDIDATO A DIPUTADO PLURINOMINAL EMITIO SU VOTO A PESAR DE LARGAS FILAS

**Ricardo Monreal**, coordinador de enlace territorial de la aspirante presidencial **Claudia Sheinbaum** y aspirante a una diputación federal por la vía plurinominal, acudió a emitir su voto en la alcaldía Cuauhtémoc ayer domingo 2 de junio. **Monreal Ávila** estuvo formado debido a que desde las 8 de la mañana había largas filas para ejercer el derecho al sufragio. **Monreal** agregó que acudió a votar acompañado de su hija **María** y su nieto **Ricardo**, donde aprovechó para hacer un reconocimiento a las y los funcionarios que están ayudando al buen curso de esta jornada electoral. Mi hija **María** y yo, acompañados de mi nieto **Ricardo**, acudimos a cumplir con nuestra responsabilidad democrática. Desde muy temprano nos formamos en la casilla que nos corresponde en la Alcaldía Cuauhtémoc. **Ricardo Monreal** forma parte de las "corcholatas" de Morena que buscan un escaño o curul plurinominal, además de **Marcelo Ebrard Casaubón**, **Adán Augusto López Hernández**, **Gerardo Fernández Noroña** y **Manuel Velasco Coello** podrían formar parte de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, que iniciará a partir del 1 de septiembre del 2024 y hasta el 31 de agosto de 2027.

### IGNACIO MIER; ALEJANDRO ARMENTA PROXIMO GOBERNADOR DE PUEBLA, MIER EJERCIO SU VOTO EN TLAXCALANCINGO

El candidato **Ignacio Mier** señaló que **Alejandro Armenta** será el próximo gobernador de Puebla. Asimismo señaló que en estas elecciones la escuela primaria **Leona Vicario** en San Bernardino Tlaxcalancingo, se convirtió en un epicentro de la actividad electoral durante la jornada de votaciones. La alta afluencia de votantes refleja el interés y la participación activa de la comunidad en este proceso democrático crucial. A medida que avanzó el día, las autoridades electorales estuvieron trabajando arduamente para asegurar que el proceso se desarrollara de manera ordenada y eficiente, a pesar de la gran cantidad de personas presentes.

### RECTOR DE LA UNAM LEONARDO LOMELÍ; HIZO UN LLAMADO A LOS JÓVENES A VOTAR

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), **Leonardo Lomelí**, confió en que los jóvenes del país saldrían a votar masivamente, pues el futuro de la nación está en sus manos. Yo creo que sí van a salir a votar; creo que es importante que lo hagan, es el grupo de edad más grande y además a ellos es quienes más les debe interesar decidir cuál va a ser el futuro de este país. De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE), 26 millones de mexicanos de entre 18 y 29 años están habilitados para acudir a las urnas, lo que representa una cuarta parte de la lista nominal, integrada por 98.3 millones de ciudadanos. 3.5 millones de jóvenes tiene entre 18 y 19 años y este año es la primera vez que acuden a votar. Al referirse a los contendientes, **Lomelí** pidió a los candidatos que no se vean favorecidos por el voto, reconocer los resultados. Yo creo que es muy importante en una democracia que podamos reconocer la victoria de aquel que sale ganador de un proceso electoral.

### SENADORA ANA LILIA RIVERA; CONFÍA EN QUE LA JORNADA ELECTORAL SE LLEVE A CABO EN PAZ Y CON TRANQUILIDAD

La presidenta del Senado, **Ana Lilia Rivera Rivera**, luego de emitir su voto en los comicios de ayer domingo, hizo un llamado a los ciudadanos para asistir a las casillas y ejercer su derecho a votar por los diferentes cargos de elección popular, entre ellos la Presidencia de la República de 2024. Confió en que en Tlaxcala como en el país la jornada electoral se lleve a cabo en paz y con tranquilidad. Y en que, pasado el proceso electoral, se desarrolle un proceso de reconciliación para continuar el proyecto que definan los mexicanos. Primero invitamos a todas y todos a salir a votar, es nuestro derecho cívico, pero también es una obligación con la democracia de este país, con nuestros hijos, nuestra sociedad, nuestra democracia. **Ana Lilia Rivera** descartó que haya fraude electoral, por lo menos por parte de quienes hoy están al frente de las elecciones, y pidió a las autoridades electorales conducirse con apego a sus obligaciones constitucionales y sus responsabilidades ante la democracia. En el estado, vamos a tener una elección en paz, por eso convoco también a que salgamos a emitir nuestro voto, más allá de pasiones políticas, con la alegría de contribuir en este proceso de democracia que México vive, en el que Tlaxcala seguramente será ejemplar.

### CATY MONREAL; SE DECLARA TRIUNFADORA: HOY GANO LA CIUDADANÍA!

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la alcaldía de Cuauhtémoc, **Caty Monreal**, emitió su voto e invitó a la ciudadanía a participar en los comicios. La candidata al momento de cerrar esta columna, se declaró ganadora a la alcaldía de Cuauhtémoc, agradeció a todas y todos por ejercer su derecho. ¡Hoy gano la ciudadanía!.

### MARIO DELGADO; MORENA GANÓ 10 DE 10 CARGOS: GANAMOS PRESIDENCIA, CDMX Y 8 ESTADOS

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, cantó victoria en casi todas las entidades en juego. De acuerdo con las encuestas de salida, tenemos un triunfo contundente de **Clara Brugada**, quien será la próxima Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Morena logró imponerse en Jalisco, Veracruz, Morelos, Yucatán, Puebla, Chiapas y Tabasco. En Guanajuato, prefirió esperar para dar sus resultados. Nos llevamos 10 de 10 en estas elecciones históricas realizadas para elegir, entre otros cargos, la presidencia de la República. **Delgado** detalló que se están llevando "carro completo", pues se tendrían en el bolsillo 8 estados, la CDMX y la presidencia de la República. Una vez más el pueblo de México ha demostrado que quiere vivir en democracia, estamos siendo testigos de una jornada histórica donde la participación de la gente muestra que la revolución pacífica y democrática iniciada en 2018 llegó para quedarse. Ya se puede afirmar que Morena se llevó los cargos a los que aspiraba. Dichos estados son: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Además de la Ciudad de México. Aunque evitó pronunciarse sobre la presidencia de la República, **Mario Delgado** también sugirió que Morena se llevó dicho cargo.



### DANTE DELGADO; MC GANÓ JALISCO Y MONTERREY

**Dante Delgado**, líder nacional de Movimiento Ciudadano (MC), afirmó que su partido ganó la gubernatura de Jalisco y la alcaldía de Monterrey. El dirigente felicitó a sus dos candidaturas, la de **Pablo Lemus**, candidato al gobierno de Jalisco, y **Mariana Rodríguez**, aspirante a la alcaldía de Monterrey. Ganó Monterrey, ganó la nueva política y ganaron las ganas de construir un mejor Nuevo León. Felicitó al próximo Gobernador de Jalisco, **Pablo Lemus**, quien obtuvo una victoria contundente con más de 20 puntos de ventaja. Los buenos gobiernos de Movimiento Ciudadano seguirán en Jalisco.

### SANTIAGO TABOADA; SANTIAGO TABOADA SE DECLARA GANADOR DE LA CDMX

El candidato del PAN-PRI-PRD **Santiago Taboada** se declara ganador de las elecciones para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El candidato dijo que obtuvo la victoria de la Jefatura de Gobierno, según varias encuestas de salida. Lo prometido es deuda, el cambio llegó. El panista aseguró que de acuerdo con tres encuestas de salida, lleva 5 puntos de ventaja frente a su contrincante **Clara Brugada**, de Morena, PT y PVEM. **Taboada** pidió a los representantes y funcionarios de casillas cuidar las urnas. No se muevan de las casillas, defendamos el triunfo. El candidato opositor indicó que también ganaron como coalición la mayoría en el Congreso capitalino.

### CLARA BRUGADA; PRESUME TRIUNFO EN CDMX

La candidata de Morena **Clara Brugada** se dijo ganadora de la contienda electoral, según los datos que arrojan encuestas que ella calificó como serias, las cuales daban el triunfo a su proyecto, así como a distintos diputados locales, alcaldes y el congreso federal. Los habitantes de esta ciudad decidieron ejercer su voto, estoy en posibilidad de informarles que tenemos un promedio de las encuestas de salida que han llevado a cabo reconocidas encuestadoras y nos dan un promedio de más de 15 puntos de ventaja, sobre el candidato **Santiago Taboada**, ganamos con una ventaja clara e irreversible, ganamos la Jefatura de Gobierno, las mayoría de alcaldías y diputaciones locales y federales, ganamos también las senadurías. **Clara Brugada** dijo que esperará a los resultados que dicte el Instituto Electoral de la Ciudad de México para que se confirme su triunfo.

### MANLIO FABIO BELTRONES; EJERCE SU VOTO ACOMPAÑADO DE SU HIJA SILVANA BELTRONES

**Manlio Fabio Beltrones**, candidato al Senado por el PRI, PAN y PRD votó este domingo 2 de junio en la colonia Periodista, en Hermosillo. El candidato a la senaduría por la coalición "Fuerza y Corazón por México", expresó: Estoy muy contento y convencido de que en esta elección vamos a romper un récord, a diferencia de otras elecciones que hemos tenido un porcentaje de votación del 43 por ciento y es probable que ahora sí rebasaremos más del 65 por ciento de votación. Sobre la seguridad en la elección, **Manlio Fabio Beltrones** confió en que será una jornada limpia y en caso de haber incidentes electorales, que la autoridad competente los resuelva. Cabe destacar que al emitir su voto, **Manlio Fabio Beltrones** estuvo acompañado de su hija, **Silvana Beltrones**.

### ERNESTO GÁNDARA; SE PROCLAMA GANADOR A LA GUBERNATURA DE SONORA

**Ernesto Gándara Camou**, candidato a la gubernatura por Sonora de la alianza "Va por Sonora" se declara ganador en estas elecciones debido a que las tendencias de encuestas de salida le dan un avance del 10 por ciento contra su mayor adversario que es **Alfonso Durazo Montaño**, de la coalición "Juntos Haremos Historia por Sonora". Estamos convencidos que ganamos la gubernatura por Sonora. Y a las urnas nos remitimos. A partir de hoy, a partir de unos minutos y toda la noche que los sonorenses, que la opinión pública, que todo México vaya viendo acta por acta por la democracia.

### MIGUEL ANGEL MANCERA; CREE QUE LLEVA VENTAJA EN LA GAM

El senador y exjefe de Gobierno de la CDMX, **Miguel Ángel Mancera**, se dijo optimista en estas elecciones, donde el dirigente del PRD buscará un asiento en San Lázaro por el Distrito 7 federal, que incluye la alcaldía de Gustavo Madero. A raíz de esto, el partido del sol azteca adelanta que le podría generar una importante cuota de votos a **Santiago Taboada**. El PRD generó la candidatura de **Mancera** para ser diputado federal a través de un distrito para intentar ganar la alcaldía de Gustavo Madero, donde postulará a la dirigente perredista **Maricela Gastelum**. En el partido del PRD hay optimismo a raíz de los números que adelantan las encuestas, las que vaticinarían un triunfo en dicho sector. La campaña de **Taboada** cree que los indecisos podrían definir la elección y que **Xóchitl** los favorece. El PRD destaca la relación que existe entre **Mancera** y **Taboada**, quien, aseguran, retomó una serie de sus propuestas, políticas y planes de gobierno en su propia campaña para llegar al antiguo Ayuntamiento.

### ALEJANDRO MORENO; PRI DECLARA QUE ES GANADOR EN SEIS ESTADOS

**Alejandro 'Alito' Moreno**, presidente nacional del PRI, presumió el triunfo de la coalición integrada por PAN, PRI y PRD en seis de nueve estados. Los hombres y mujeres de hoy dejaron claro que de manera contundente el jefe de Gobierno se llama **Santiago Taboada**. Ya podemos anunciar seis gubernaturas: Veracruz, Yucatán, Morelos, Puebla, la Ciudad de México que es fundamental para todos y cada uno de nosotros. Asimismo pidió a representantes y funcionarios de casilla cuidar el voto. Hay que estar cuidando el voto, cuidar a nuestra gente y es muy importante que quede claro que vamos a defender todos y cada uno de los votos de esta elección.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

03/06/2024

OPINIÓN

### MARKO CORTES; ALIANZA GANÓ SEIS DE NUEVE

**Marko Cortés**, presidente nacional del PAN, aseguró que en las elecciones que se realizaron el día de ayer, la oposición ganó en seis de nueve gubernaturas: Ciudad de México, Guanajuato, Yucatán, Morelos, Veracruz y Puebla.

### JOE BIDEN Y DONALD TRUMP; BIDEN CALIFICÓ DE IRRESPONSABLE LA RESPUESTA DE TRUMP AL CUESTIONAR EL SISTEMA DE JUSTICIA DE EEUU

El presidente demócrata **Joe Biden** y ex presidente de Estados Unidos **Donald Trump**, rumbo a las elecciones presidenciales 2024. El presidente **Joe Biden** calificó de irresponsable la respuesta de **Donald Trump** al cuestionar el sistema de justicia de EEUU tras el veredicto de culpabilidad que recibió el jueves en Nueva York. **Trump** fue hallado culpable de 34 cargos criminales por un jurado de Manhattan, en un proceso judicial que se realizó con todas las garantías legales. En EEUU, el sistema judicial es independiente y el gobierno federal impacta las decisiones de las cortes o los jurados de los estados. Sin embargo, **Trump**, que tradicionalmente niega los resultados en su contra, ha afirmado falsamente que el juicio fue manipulado y que fue promovido por la administración **Biden**. Al igual que hizo al rechazar los resultados de las elecciones de 2020, que perdió, ahora cuestiona al sistema judicial. Es imprudente, peligroso, irresponsable, que cualquiera diga que está amañado, el juicio, solo porque no le gusta el veredicto. La reacción tuvo lugar luego de que el mandatario presentara un nuevo plan de alto al fuego en Gaza que propuso Israel y, que según dijo, tenía su apoyo. El plan de paz israelí, en tres fases, tiene lugar mientras el gobierno de **Benjamin Netanyahu** lleva una cruenta ofensiva en la ciudad de Rafah, pese a la oposición de la comunidad internacional. Más de 36,000 palestinos han muerto, según datos del Ministerio de Salud de Gaza

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz